

EL MONARQUE

Diario
Católico
Monárquico

Año III

GERONA. Sábado 6 de Enero de 1912

Número 621

Crónica musical

Misión social de la música

II.

Nuestros queridísimos lectores pudieron apreciar, por las razones que alegábamos en la Crónica última, la importancia e influencia efectiva del arte por excelencia llamado Música, en la historia y civilización de los pueblos considerada en su aspecto de canción popular. Veamos en la presente la influencia perniciosa de este mismo arte, cuando, desdiciendo los verdaderos fundamentos y fuentes de inspiración, se inicia en una falsa orientación.

En el orden artístico, lo mismo que en el orden político, si consideramos sus manifestaciones actuales y las comparaciones con las de otras épocas encontraremos en ellas parte de bueno y parte de malo. Algo que sigue progresivamente un fondo común tradicional, y algo que se aparta de él, pretendiendo marcar una nueva orientación. Una escuela que va evolucionando, adoptando las cosas buenas del presente para adornar y enriquecer las cosas buenas del pasado, y una escuela, que, despreciando, por lo anti-cuado lo que no sea presente, quiere *per saltum* llegar al *sumum* del progreso. Tanto en el orden artístico como en el orden político encontraremos siempre, indefectiblemente, luchando la evolución con la revolución, la Tracción con el Modernismo.

Pero no hay sólo lucha entre estas escuelas contrarias, si que también ella existe, entre diversas corrientes que quieren apoderarse de una orientación y asumir la genuina representación de una escuela. Y, así como en política nos hallamos con diferentes grupos que quieren para sí la encarnación de un ideal, así también en la música se presentan diversos procedimientos luchando entre sí para ejercer su respectiva hegemonía. Todos pretenden el dictado de popular ¿cuál de ellas puede con razón ostentarlo?

En nuestra Crónica anterior, dimos a conocer los fundamentos en que deben apoyarse y buscar la fuente de su inspiración, los compositores que quie-

ran producir música social y popular. La que se funde en tales procedimientos será, en nuestro concepto, la genuina representación del tradicionalismo musical, pudiendo con razón ostentar el dictado de popular.

Pero existe otra música, que sin buscar su fundamento en la canción popular, es no obstante adaptada por parte del pueblo y llega a obtener popularización. En nuestra patria, que por desgracia ha quedado olvidada la formación de la ópera nacional, si descontamos los titánicos esfuerzos del insigne maestro Pedrell, abunda en cambio, la producción casi febril de la Zarzuela chica y si esto no bastara aún, nos llegan de continuo importadas del extranjero, la mar de producciones exentas de sentido moral-social, que, inspiradas sólo en un afán de lucro, prescinden del fin moral, que como a obra artística debe tener toda producción musical, y se dirigen a la parte inferior del hombre moviéndole, con melodías eróticas e insinuantes, los más bajos apetitos produciendo un desorden en sus pasiones.

¿Qué fin social pueden tener estas *Sarasas, Serafinas, Viudas alegres y Condes de Luxemburgo*, que de continuo oímos en nuestras calles, interpretadas por bandas, pianos de manubrio, y talareadas por hombros ya hechos y aún, lo que es más sensible, por inocentes niños que en su inconciencia echan una mancha de lodo sobre sus purísimos labios?

Perniciosos, perniciosísimos, son los efectos de esta música, que quizás en muchas ocasiones nos diera la cable para explicarnos ciertos actos cometidos por personas consideradas por nosotros en muy buen concepto, y que no podemos o no sabemos explicarnos en manera alguna.

Cuanta distancia, exclama un distinguido crítico, hay de esa... música eructada entre hedores tabernarios, a la casta sencillez, y originalidad de la música genuinamente popular que recrea el ánimo como el aire de la montaña o como las emanaciones del campo florido!

ORFRA.

Robo de un cuadro de Fra Angelico

Durante una tempestad que se desarrolló en Florencia, subieron unos ladrones al tejado del Museo de San Marcos, y penetraron en la celda habitada en otro tiempo por Fra Angelico; se llevaron un pequeño cuadro de 65 por 35 centímetros, pintado sobre madera por el mismo Fra Giovanni Angelico; cuadro de gran valor y de señalado interés artístico, que representa a *Nuestra Señora de la Estrella*.

Aun no son conocidos los autores de este robo, el cual causará sin duda ninguna tanta emoción como la de la «Gloconda», de París.

El cuadro robado estaba expuesto en una celda, cuyo fondo lo ocupa un fresco del mismo autor y que representa *La traición de Judas*, y por bajo de un relicario, también del mismo, que figura *La coronación de la Virgen*. Esta celda del antiguo convento de S. Marcos, lleva el número 33, y es

en la que le gustaba a Fra Angelico retirarse para pintar sus inimitables cuadros.

Cuando se hizo el último inventario de las riquezas del convento, *La Virgen de la Estrella*, se valuó en un millón de francos.

Se cree que el robo no ha sido cometido por profesionales, sino más bien por guardianes del Museo. Cinco de ellos están ya detenidos.

Es de advertir que el profesor Gui do Carrocci, director del Museo, había tomado grandes precauciones, haciendo construir, además de las que ya tenía, puertas de roble con fuertes cerrojos y cerraduras inglesas y poner rejas a todas las ventanas del edificio.

El cuadro en cuestión es uno de los que constituyen el primer período del arte del beato Angelico, y su interés artístico es tan alto, que se puede considerar en paragon con los de Rafael.

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º y 3.º
de 11 a 1 y de 3 a 5
GERONA

Letras femeninas En la agonía del año

Al intentar hacer un resumen del año nacional, en pocos renglones, ajustándonos a la brevedad de nuestra crónica menuda y a la escasez de nuestro tiempo, temeríamos producir una labor egoísta, sin interés alguno para nuestros lectores.

Porque no es fácil en una hora de memoria y análisis, que ha de recorrer todo un año de nuestra vida, sustraerse al «yo» imperioso y vehemente; al «yo» sentimental y agudo que nos punza como una saeta en mitad de la memoria, atreuyendo con apremiante actividad todas nuestras recordaciones hacia esta picadura que destila sangre sobre el corazón.

¡Un año más! Le hemos perdido materialmente; pero ¿le hemos ganado para el espíritu? ¿Subimos, bajamos en la escala misteriosa y oculta de la vida interior? En la humana tragedia a que asistimos como espectadores y representantes, aunque ocupemos un lugar muy secundario, ¿hemos llorado mucho? ¿hemos sonreído un poco...?

En vano intentaríamos cerrar los ojos con desinterés a nuestra propia vida, y hacer en ronda veloz un viaje de recuerdos a través de España. Nuestra pobre memoria caería siempre del lado más sensible para nuestro corazón: enlazando con inconsciente destreza los sucesos de la patria con los sucesos del hogar; y el rollo grande y amoroso en que quisiéramos reunir las nacionales efemérides, se reunía a una frágil cadena familiar que aprisionase nuestro pequeño mundo de doce meses. Porque el cronista sincero logra apenas desasirse de sí mismo para ponerse en comunicación con el público; por eso ninguna profesión nos acerca tanto a las multitudes, nos descubre y nos entrega a los demás como ésta, en que lealmente nos armamos de una pluma para exponer nuestras impresiones y sentir.

Y aunque participemos con acendrado cariño de las vicisitudes y prosperidades de la patria, aunque el amor y el deber ate fuertemente nuestro destino al del país, ¿cómo no glosar los acontecimientos de todo un año español, asimilados con los minutos de nuestro propio, de nuestro íntimo año?

No; que toda pluma ingenua abre en el papel rumbos y horizontes avizorados por el alma de quien la inspira. Y así este escrito confiesa que su autora ha vivido en el noventa y once un año intenso y fuerte, apacible y dulce; un año de trabajo fecundo y de serena esperanza; un año feliz, puesto que no le han faltado la bienhechora lluvia de las lágrimas, ni el sol radiante de las sonrisas... ¿Cómo no juzgar bajo este prisma consolador a la agonizante docena de meses?...

Lector: tu amiga y servidora te los desea tan felices en el año que va a nacer...

CONCHA ESPINA DE SERNA.

Eclesiásticas

Ilustración del Clero.—Hemos visto con gran complacencia el último número de *Ilustración del Clero*, interesante revista quincenal teórico-práctica de ciencias eclesiásticas y sus auxiliares, que con tan reconocido celo y maestría dirigen los beneméritos hijos del venerable Padre Claret.

Trae este número, además de un doble índice analítico y alfabético, de gran importancia, otra especial Bendición Apostólica, entre las varias con que el Santo Padre se ha dignado favorecer esta meritisima publicación y que dice en su loor más de cuanto nosotros pudiéramos ponderar.

En la imposibilidad de dar una síntesis de este número, verdaderamente «notable» por diferentes conceptos, nos limitaremos a decir que el programa general de la revista, «variado y completo» y «sumamente atractivo», abarca, además de los estudios fundamentales de la «jurisprudencia canónica y civil, del dogma y de la moral, de la liturgia, pastoral y oratoria sagrada», los conocimientos auxiliares de «sociología, música, arqueología, bibliografía, revista de revistas y variedades».

Los señores eclesiásticos que lean estas líneas y no conozcan tan acreditada y utilísima publicación procuren dirigirse al administrador, que lo es también de *El Iris de Paz* (Buen Suceso, 18, Madrid). *Ilustración del Clero* cuesta en España sólo 4 pesetas y en combinación con el valiente semanario *El Iris de Paz*, 8 pesetas.

Las Actas de la Sede Apostólica, se hacen eco de que algunos periódicos y oradores católicos se permiten hablar del conflicto italo turco, considerándolo como una guerra santa, que tiene todo el apoyo de la Santa Sede. Lejos, muy lejos de esto, el Soberano Pontífice, no sólo no tiene parte alguna en dicho conflicto, sino que no puede aprobarlo y lo deplora.

En el puerto de Barcelona y en el vapor-correo de Filipinas «C. de Izaguirre» han embarcado para aquel Archipiélago el Iltrmo. P. Fray J. Vilá Obispo de Adra y Vicario Apostólico de Guam (Islas Marianas), su secretario el P. Tomás de Barcelona, y los PP. Gualtero de Castro, Manuel de Barcelona y Bernabé de Fivaller, Capuchinos. Estos dos últimos se quedarán en Manila.

También embarcó en el mismo buque para Colombo el Iltrmo. señor Arzobispo de Trizinópolis, de la Compañía de Jesús, quien por la mañana estuvo en el Palacio Episcopal, acompañado del Rdo. P. Provincial de la citada Orden para despedirse del Prelado de la Diócesis doctor Leguarda.

Deseamos a los distinguidos expedicionarios un feliz viaje y que el mayor éxito corone su apostólica misión.

Está gravemente enfermo en el Colegio máximo del Jesús de Tortosa el Rdo. P. Febrés, de la Compañía de Jesús, habiéndole administrado el Santo Viático y la Extremaunción.

Le deseamos un pronto alivio.

El Papa ha recibido con motivo del nuevo año telegramas del emperador de Austria, sultán de Turquía, reyes de Sajonia, de España, Bélgica, Montenegro, Noruega, del destronado rey de Portugal don Manuel de Braganza Coburgo-Gotha, reina doña María Cristina de España, príncipe regente de Baviera, archiduque heredero de Austria, conde de Caserts, duque de Orleans y de otros muchos soberanos, jefes de Estado y personalidades del mundo entero.

Hállase enfermo de un fuerte ataque de reuma aunqueafortunadamente no le imposibilita para el ejercicio del ministerio nuestro querido amigo el Rdo. don Miguel Motas. Hacemos votos para que le desaparezca pronto tan molesta dolencia.

Se ha publicado ya el nuevo Anuario Pontificio para 1912 siendo de forma completamente diferente de la acostumbrada, habiéndolo confeccionado el Cardenal Merry del Val.

Está dividido en dos secciones. La primera comprende la enumeración de la jerarquía general del Pontífice, Sacro Colegio, los Cardenales, Arzobispos, Legados Apostólicos, Congregaciones religiosas y de la Fe con la regla de cada una, constitución apostólica, *Sapientie Consilio* con la cual reordenó el Santo Padre varias Congregaciones religiosas.

La segunda parte contiene la capilla pontificia, los nombres de los asistentes al Sello pontificio, protonotarios, familia de Su Santidad, funcionarios apostólicos del servicio del Pontífice, secretarías y cuánto afecta a la diócesis romana.

Han sido nombrados Consultores de la Congregación de Ritos el padre José D'Isengard, Procurador de los Lazaristas, y el padre Lucas de María Santísima, Procurador de los Carmelitas descalzos.—Además recibió el nombramiento de Secretario de la Sagrada Congregación Ceremonial Mons. Ricardo Sanz de Samper, y el de Secretario de Breves a los príncipes Mons. Aurelio Galli.

AGRICOLAS

Se ha verificado la recolección de las patatas sembradas para destinarlas a la fabricación de fécula en la fábrica recientemente establecida en Ladosa.

Los resultados del cultivo de algunas variedades, *imperator* principalmente, dejan satisfechos a los agricultores, a pesar de lo reducido del precio; las pagan a 40 pesetas los 1.000 kilos sobre wagon.

Es esta una nueva industria llamada a proporcionar grandes beneficios a la agricultura, sobre todo en aquellas zonas en que se dedican grandes extensiones al cultivo de esta planta solánea,

Se está gestionando por los jardineros y horticultores de Madrid la celebración de una Exposición, que desearían faese nacional, de plantas, flores y pájaros, y que habrá de tener lugar en la corte en la segunda quincena de Mayo próximo.

Parece que este será el primer acto público realizado por aquellos horticultores, al que seguirán otros varios, con el objeto de hacer atmósfera y crear efición, bien necesaria por cierto, y arbitrar recursos para dedicarlos a las enseñanzas de la agricultura.

Una comisión de los citados horticultores está confeccionando el programa a que habrá de ajustarse la Exposición.

Se ha celebrado la fiesta del arbol en Andujar, organizada por el Director del periódico el *Guadalquivir*.

El momento de plantar el primer arbol fué ciertamente solemne. Bendijole el cura párroco, y los aplausos, disparos de cohetes, los acordes de las bandas de música ya el alegre murmullo de los niños dieron el marco a fiesta tan simpática.

Los niños asistentes al acto fueron obsequiados por las señoras con suculentas meriendas.

El perro flaco... ó lo que nos trae el rey moro



—Aquí este lio... ¡y divertirse!

GENERALES

DE ANGLÉS.—La sección recreativa del «Centre d'Acció Social» está ejecutando con mucho éxito el programa de funciones anunciado para las presentes fiestas; merece especial mención la ejecución de *Els Masells* que resultó esmerada.

—En el día prevenido por la ley se constituyó el nuevo Ayuntamiento. Después de un discurso de despedida y bienvenida pronunciado por el digno alcalde saliente señor Rossell, tuvo lugar la votación para los cargos del nuevo consistorio siendo elegido alcalde de nuestro correligionario señor Conrado Verdguer, tenientes de alcalde y síndicos los señores Rerverter, Riubrugent y Autoner; los republicanos votaron en blanco. Después de una proposición del concejal radical señor Quintana pidiendo que las sesiones se celebraran por la noche, que fué rechazada, se levantó la sesión.

—La compañía «Borrás» que actúa en el teatro principal de esa ciudad, representará el domingo *El Mistich* en el Círculo Anglesense de esta población.

—El miércoles en el tren de las 13'15 marcharon a incorporarse a sus respectivos regimientos los individuos de tropa que se encontraban en sus casas disfrutando licencia trimestral; para prevenir cualquier incidente se personó en la estación el Teniente de Guardia civil con dos parejas a sus órdenes.

Derecho de retracto en los censos.—Un Real decreto de 7 de Noviembre de 1911 restablece el derecho de retracto concedido a los censatarios en las transmisiones de censos y gravámenes desamortizados por la Administración. Este derecho había sido suprimido por otro Real decreto del 22 de Diciembre de 1908. Fíjense en esto los censatarios.

Ausencias de profesores.—Entre las causas que permiten a los profesores ausentarse de sus respectivas cátedras, debe contarse las autorizaciones concedidas por Real orden para que puedan ser agregados a otros centros docentes distintos de aquellos en que prestan sus servicios y previo el informe del jefe del establecimiento de cuyo claustro forman parte. Empero, si la ausencia se prolongase por más de 30 días, el director del centro a que se agregó pasará mensualmente aviso de su permanencia al director de aquél a que pertenece. (Real decreto de 24 de Diciembre de 1911.)

Santa Coloma de Farnés 3 de enero. —Con motivo de la fiesta de Santa Coloma se han celebrado diferentes espectáculos y han abundado las distracciones, reinando en todas partes la más franca cordialidad y extraordinaria animación. Como todos los años la hermandad de Santa Coloma ha paseado, á los «cordes de la notable orquesta «La Farnense» su hermoso pendón, símbolo de amor, llevado por el presidente señor Torrent y seguido de un importante número de hermanos que forman aquella sociedad, por todas las calles de la población, asistiendo después al solemne oficio, en el que ocupó la sagrada cátedra el Reverendo don Francisco Llovera, haciendo un elocuente sermón. Por la tarde se bailaron sardanas, que estuvieron concurrencias.

—La junta del Círculo Columbense, para el próximo bienio, ha quedado constituida en la siguiente forma: presidente don José Codina; vicepresidente, don Manuel Capdevila; tesoro, don Tomás Barrera; contador, don Salvador Turón; vocal, don José Sureda; bibliotecario, don Rafael Figueras; secretario, don Roberto Torrent, habiendo acordado, entre otras cosas de interés, conceder dos meses de tiempo para que todos los que quieran formar parte de dicha sociedad puedan ingresar sin derechos de entrada.

—El saberse que no se había nombrado alcalde de real orden hizo que á la sesión última acudiese considerable número de público para saber á quién correspondería la presidencia. Tuvo lugar la votación, y como no se obtuvieran mayorías absolutas, quedó el Ayuntamiento constituido interinamente en la forma siguiente: presidente, don Manuel Capdevila, liberal; primera tenencia, don Gaspar Coll, liberal, ex-alcalde; segunda, don Manuel Barrera, conservador; síndico, don José Fábregas, liberal; suplente, don Rafael Figueras, republicano; concejales: don Narciso Farrán, liberal; don Francisco Trias, independiente; don José María Iglesias, don José María Oller, don José María Puig, catalanistas; don Melchor Geronés y don Enrique Frigola, republicanos. Reina gran expectación para saber quiénes serán los que formarán la presidencia, aunque hay quien supone que quedará en definitiva en la forma que están hoy.

La comisión de la Asociación provincial de maestros zamoranos que ha estado en Madrid, ha propuesto las siguientes bases de inteligencia con la directiva de la Nacional:

- 1.ª La Liga de Maestros rurales y la Española de Pedagogía, quedan disueltas, y sus miembros ingresarán en la Asociación Nacional del Magisterio primario.
- 2.ª Aceptado el pacto, se nombrará nueva Junta directiva, de la que necesariamente formarán parte dos individuos de la Sociedad Española de Pedagogía; y
- 3.ª La Junta directiva se compondrá, además, de un maestro asociado por cada mil de cada categoría.

El periódico *Heraldo de Tarrasa* ha abierto una suscripción á favor de los soldados tarrasenses que luchan en el Rif en defensa de la patria. Se han inscrito ya en la misma el Ayuntamiento, diputados á Cortes y provinciales, muchas personalidades y gran número de ciudadanos.

Ha sido destinado para la cátedra de Arqueología, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, el notable crítico de arte, don José Ramón Mérida.

La propuesta ha sido hecha al ministro, por unanimidad, por la Academia de Bellas Artes.

El Benco Guipuzcoano, ha mandado al capitán general de Melilla, la cantidad de 1500 pesetas para que sean distribuidas entre los soldados heridos.

El señor Obispo de Algarbe ha dirigido una elocuente Pastoral al Clero y fieles de su diócesis contra el funcionamiento de las Asociaciones culturales establecidas por la ley de separación de la Iglesia y el Estado, por considerarlas contrarias á los principios de la Religión Católica.

Para el día 27 del corriente es esperado en Barcelona el ex ministro conservador don Eduardo Dato.

El viaje del ex presidente del Consejo tiene por objeto asistir, como presidente del Instituto Nacional de Previsión, á la solemne sesión que la sección del mismo de aquella capital celebrará el día 28.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado al Juzgado municipal de Begur el sujeto Hilario Ollu Rovira.

El martes último los cacos intentaron penetrar en una casa que don Marcelo Boy posee en Castell de Ampurdá, pero no llevaron á cabo sus propósitos á causa de haber oído ruido dentro de la misma.

En Blanes el pasado miércoles suicidose ingeriéndose cierta cantidad de ácido sulfúrico primero y disparándose despues un tiro en la cabeza, el joven Salvador Vila Costes.

Mañana, en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Arenys de Mar, dará una conferencia sobre las bases de la Mancomunidad Catalana, don Fernando Segarra y Castellarnau.

El capitán general de Valencia, señor conde del Serralló, ha aprobado ya la sentencia dictada por el consejo de guerra que se celebró en Carcagente para ver y fallar la sumaria que se instruyó á raíz de los sucesos que se desarrollaron en Septiembre último en aquella población.

De los 38 procesados que había en dicha causa han resultado: cuatro absueltos; trece condenados á penas leves y á los cuales se les aplicarán los beneficios de la condena condicional, siendo por lo tanto puestos en libertad encontrándose entre éstos Deseada Cerdá Diego; diecisiete condenados á penas que oscilan entre uno y seis años de prisión correccional y otros cuatro que resultan á penas mayores.

Se encuentra en Barcelona el erudito arqueólogo y conservador del Museo Episcopal de Vich, Rdo. don José Gudiol, quien está practicando estudios sobre la orfebrería y la pintura medioeval catalana.

El notable pintor don Juan Llimona ha dado una serie de conferencias á las alumnas del colegio El Escorial, de Vich, sobre el tema de: «El buen gusto en el menaje de la casa».

Los obispos de Austria, reunidos últimamente en Viena, han enviado un elocuente y sentidísimo mensaje á sus hermanos los obispos de Portugal, animándolos á no desmayar en la lucha que se ven obligados á sostener contra la desatentada conducta de los jacobinos y sectarios que defentan hoy el Gobierno de la Nación lusitana.

Nuestro Requeté

Según anunciamos en nuestra edición del día 3 del actual el Requeté Jeimista de esta ciudad celebrará una velada literario teatral mañana domingo á las cuatro y media de la tarde.

Dará comienzo la velada con la parte literaria en la que leerán bonitas poesías algunos socios de dicha entidad, y pronunciarán discursos distinguidos correligionarios y oradores de nuestra Comunidad.

En la parte teatral se pondrá en escena el bonito y chistoso diálogo *Per teléfono* y el hermoso drama en un acto y en verso *El puñal del godo* desempeñando su cometido la pujante y animosa Sección Recreativa de dicha entidad.

Se han hecho activas gestiones para que asista al acto el digno abogado y batallador diputado á Cortes don Dalmacio Iglesias; se espera también el concurso de otros distinguidos oradores. Dada la importancia del acto y el entusiasmo que anima á nuestra valiente y juvenil entidad promete resultar una fiesta coronada por el más lisonjero éxito.

Se publica á todos los amigos que deseen asistir lo hagan con puntualidad pues debido á la larga duración del espectáculo se empezará á la hora anteriormente indicada con rigurosa puntualidad.

De los programas se ha encargado la comisión nombrada al efecto la cual cuidará de repartirlos con la debida anticipación pudiendo obtenerse también en la consarjería del Centro moral desde el hoy por la mañana.

Don Jaime en Roma

Del *Correo Español* llegado ayer tomamos las siguientes noticias del Destierrro: «Roma 3.—El Rey llegó ayer aquí. —Dublái:»

A esta noticia debemos agregar la siguiente: El Señor Duque de Madrid, cuyo estado de salud es excelente; se trasladará uno de estos días á Túnez desde Palermo. Se han llevado á efecto los preparativos necesarios á fin de que el Señor visite, durante unas seis semanas, el interior de aquel país.

Políticas Varias

En Palma de Mallorca se ha fundado una juventud jaimista, que cuenta ya con numerosos socios.

Se prepara la celebración de importantes actos de propaganda, que dado el entusiasmo reinante en nuestros correligionarios de la simpática isla, prometen ser una nueva muestra de la vitalidad de que goza nuestra comunión en toda España.

El distinguido escritor tradicionalista don Luis H. de Larramendi, organiza la publicación en Madrid de una especie de *Nuevo Mundo* jaimista, una notable revista gráfica, con extensa información de lo más saliente de la semana que probablemente se publicará los domingos.

Es una idea muy hermosa, que de llevarse á la práctica, reportará abundantes frutos de propaganda para nuestra causa.

—Con la publicación del nuevo colega, pasarán de cuarenta los diarios y periódicos jaimistas que se publican en España, sin contar aún las tres publicaciones que ven la luz en Buenos Aires.

Que vayan entreteniéndose nuestros enemigos en pregonar á diario que el tradicionalismo es un cadáver, mientras vamos ganando terreno en todas partes.

—El Ayuntamiento del vecino pueblo de Salt, ha elegido Alcalde Presidente al conocido industrial del Barrio de San Antonio nuestro amigo don Francisco Cat.

Para el cargo de Juez Municipal en el propio pueblo ha sido nombrado el acaudalado propietario y entusiasta jaimista don Juan Pou.

Reciban ambos señores nuestra enhorabuena.

—El Ayuntamiento del pueblo de Riudellots de la Selva ha quedado constituido en esta forma: alcalde, Salvio Bagodán; teniente alcalde, Miguel Valentí; síndico, Manuel Mallorquí; Jaime Puig, Pablo Brugada, José Oliveras, José Bosch, Pedro Duch, concejales.

—En el Centro Obrero Tradicionalista de la Barceloneta se celebrará hoy por la noche una velada política en la que tomará parte el concejal del partido, señor Condomines.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedito de glicerofosfato de cal con creosotal la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2/50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedito, S. Bernardo, 41, Madrid.

Locales

Apareció en la edición de ayer de nuestro periódico, la nota oficial que la junta en esta ciudad de la Asociación «Federación Femenina contra la Tuberculosis» nos remitió para su inserción, por la que pusimos en conocimiento de nuestros lectores, la celebración del Concurso de madres pobres que á iniciativa de aquella entidad debe tener lugar hoy á las 3 y media de la tarde, en el Salón de actos del Grupo Escolar.

Para obtenerse los premios que deben adjudicarse en dicho Concurso, se suplico el apoyo de las Autoridades de esta localidad y provincia, se solicitó la bendición y concurso del Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, se colocó el pensamiento bajo el patronato de los R. Párrocos de esta capital y la suscripción abierta para recaudar fondos á dicho objeto se engrasó mediante la limosna de los fieles recogidas en las Iglesias.

Todo esto permita presagiar se trataba de una obra benéfica que bajo los auspicios de la Iglesia se proponía deramar el bien dentro de los fines de su institución. Mas es el caso que en el programa de anuncio de la fiesta se interesa la asistencia del público por altruismo, no por la caridad de Cristo y se consigna que el acto de la distribución de premios «revestirá suma importancia, ya por su finalidad, ya por que tomarán parte en el mismo personalmente de tanto relieve como el señor Rodríguez Méndez, la señora Canalejas, la señorita Gonzalo Moréu, la señora Doménech de Cañellas y la señora Vigneaux de Corominas.»

¿Cómo se concilian estas anomalías? ¿Cómo comienza y se nutre en la Iglesia lo que debe acabar entre librepensadores? ¿Los organizadores de esta fiesta obran por lamentable confusión de ideas ó se han propuesto dorer la pildora con dañada intención? Nos parece que el pueblo de Gerona, y en especial las señoras católicas, no se dejarán prender en tan burdo lazo y se abstendrán de autorizar con su presencia un acto de filantropía, que se ha pretendido revestir como empresa católica con el brillante ropaje de la caridad.

Fue ayer tema obligado de todos los comentarios en centros y casinos, plazas y calles la sensacional noticia que circuló de mañana por la ciudad de haberse declarado en suspensión de pagos, uno de los más antiguos establecimientos bancarios de Gerona.

A fin de adquirir concretas noticias sobre el particular nos personamos en donde pudieran darnos información exacta y en realidad nos dijeron que la casa en cuestión era la que con el nombre de Vicente Carreras y Suñer tiene su centro en la Calle de Mercaders (N). Excusado es decir cuán grande ha sido el pánico que se ha difundido entre aquellas personas que tienen créditos á cobrar ó dinero de resguardo en aquella casa al venir en conocimiento de ese *Crack* financiero.

El Juzgado entiende en este asunto. Ya veremos que resulta en definitiva del mismo para poner cuántas noticias sepamos en conocimiento de nuestros lectores.

En el dispensario municipal fué cura do ayer por el médico señor Casadevall, un individuo llamado Pedro Carbó que á consecuencia de un ataque epiléptico sufrió una caída en el puente de Isabel II ocasionándose una contusión en el ojo izquierdo.

En el salón de exposiciones de nuestro particular amigo señor Estruch (porches de la Plaza de la Constitución) debe inaugurarse hoy una de *notas de color* originales del Profesor de la Escuela menor de Bellas Artes de Llagostera, señor Mas. Oportunamente nos ocuparemos de ella.

La «Sección Recreativa» del Centro Moral ha organizado para hoy, á las 4 y media de la tarde, una selecta velada

teatral en la que serán puestos en escena el hermoso sainete «Turróns y Neulas», la divertida zarzuela «Diálogo «Els dos didots» y la graciosa comedia «Vells i boigs».

Mañana, á las 5 de la tarde, el «Centre Catalanista de Gerona i sa Comarca» celebrará junta general para proceder á la renovación de cargos de la Directiva.

Ha presentado la dimisión de su cargo el secretario general de la Económica de Amigos del País don Arturo Vallès, habiendo acordado aquella sociedad, que con carácter interino desempeñe dicho cargo don José Granit.

La orquesta «Figueras» de esta ciudad ha sido contratada para tocar sardanas en el merendero de la Barca.

Ayer fué decomisado en el matadero por el veterinario municipal señor Gimbernat un bac y que no reunía las debidas condiciones de salubridad para el consumo. Dicha res fué incinerada por orden de la Alcaldía.

Anoche notóse en el centro de nuestra ciudad, especialmente en las Ramblas, extraordinario bullicio y movimiento con motivo de haber salido la gente menuda de su casa para formular, en pintoresca manifestación, sus peticiones á los Reyes Magos.

Está tocando á su término la construcción de la hermosa torre-cúpula que el señor Grober ha hecho levantar en el ángulo de su gran fábrica de las calles Industria y Progreso.

No hay para que decir, que felicitamos de veras á dicho señor por la idea inicial de la obra, así como al maestro constructor señor Auguet por el acierto que ha tenido en la ejecución de la misma.

Nota teatral

El jueves por la noche tuvo lugar en nuestro Coliseo el estreno del anunciado sainete de Santiago Rusiñol *El Pintor de milagros*.

Los carteles rezaban que se trataba de una obra de costumbres gerundenses; pero en verdad no vimos esas costumbres, si no es que al autor le basta para ello suponer que la acción se desarrolla en Gerona y en el decurso de ella se nombren sitios de la comarca.

El público, no obstante, quiso ver á determinados personajes de esta ciudad en alguno de los tipos de la obra especialmente en los pintores señor *Bariomeu* y *Peypoch*, el primero comparable según muchos á un popular artista pintor de *exvotos* y el otro á cierto artista que usa la pipa.

Por otra parte constituye la ebríta un conjunto de chistes muy bien hallada y distribuidos en toda ella con gracia y oportunidad, de tal suerte que producen verdadero conjunto humorístico, manteniendo durante toda su representación al público en estado de hilaridad.

Los actores trabajaron con *amore* contribuyendo ello á que la obra dejara agradable impresión en el abundante público que les aplaudió mercedemente haciendo levantar el telón repetidas veces y salir á escena al autor señor Rusiñol.

Ayuntamiento

Presidió la sesión de ayer el Alcalde señor Vallès y asistieron á la misma los concejales señores Bassols, Amich, Cruañas, Font, Gifre, Noguera, Canet, Encesa, Norat, Bellsolá, Tuyet, Catalá, Martorell, Oviedo y Garanger.

Se leyó el acta de constitución, siendo aprobado. La presidencia dispuso se leyese el acta de la sesión última celebrada por el anterior Ayuntamiento á lo cual se apusieron los señores Martorell y Font alegando que no debían aprobarla los concejales nuevos por no haber entendido de las deliberaciones y acuerdos

de la misma; aprobándose en definitiva el acta de referencia sin la firma de los concejales entrantes. Procedióse al nombramiento de Comisiones, que quedaron constituidas en la siguiente forma: *Gobernación*: Sres. Norat, Monsalvatje, Noguera y Oviedo. *Central*: Sres. Cruañas, Canet, Catalá, Martorell y Rohí. *Hacienda*: Sres. Bassols, Font, Leal, Peya y Garanger. *Fomento y Ensanche*: Sres. Amich, Gifre, Bellsolá, Encesa y Tuyet.

Designóse al señor Peya para formar parte de la Junta de Cementerios; á los señores Font y Bellsolá para la local de 1.ª enseñanza; y á los señores Bassols, Noguera y Oviedo para la terna de la provincial de Instrucción pública.

Diose cuenta y quedó enterada la Corporación de la relación de alcaldes de barrio nombrados por la Alcaldía, que es como sigue:

Distrito 1.º.—Don Francisco Serrat, don José Burch, don Manuel Soler, don José Prats y don Eusebio Colomer.

Distrito 2.º.—D. José Mons y don Pedro Bonet.

Distrito 3.º.—Don José Sabater, D. Rafael Guillén y don Enrique Bosch.

Distrito 4.º.—Don Miguel Planas, don Manuel Camps, don Juan Llosas y don Amis Ural.

Acordóse devolver la fianza que depositó la empresa arrendataria de consumos.

Pasar á la Comisión correspondiente una instancia de la junta del Rmo de constructores albaniles pidiendo que cuantas obras de alguna relativa importancia deba verificar el Ayuntamiento se lleven á cabo por concurso ó su basta en vez de realizarlas por administración; é imprimir los presupuestos municipales vigentes.

En un largo discurso el señor Martorell doliose de que al constituirse el actual Ayuntamiento se despreciara á la minoría unipersonal por él representada, contestándole la presidencia que no se ha hecho más que es lo que es costumbre inveterada, dando los cargos á las más importantes fracciones ó minorías que se hallan representadas en el municipio.

Entre otras peticiones referentes á asuntos de puro trámite hizo el señor Martorell la de que por la alcaldía se procure la rebaja de precios en las especies de consumo cuyos impuestos han sido suprimidos puesto que á pesar de estar á 5 de Enero siguen los comerciantes expendiendo las mercaderías á los precios de siempre. Habló en el propio sentido el señor Font, con testando á ambos el señor Alcalde que se han hecho gestiones para lograr sea rebajado el precio de dichas mercaderías y que por su parte les proseguirá á fin de velar por los intereses del público.

RELIGIOSAS

La «Federación Amical» de maestros leicos de Angers, (Francia), trató de procesar al obispo de Laval por haber éste prohibido unos libros de texto impíos. Y no hay que decir que los tales maestros son partidarios de la libre emisión de las ideas.

La Audiencia ha desestimado la demanda y ha condenado á la entrometida «Federación» con las costas.

Aún no ha emigrado del todo de Francia el sentir común.

Por lo menos, se ha refugiado en algunas audiencias.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—Cultos correspondientes al primer domingo de mes. Por la mañana misa de comunión general á las 8. Por la tarde, función con exposición de S. Divina Majestad, Trisagio, sermón por un Padre de la Compañía, bendición y reserva.

Iglesia del Carmen.—Hoy, festividad de la Epifanía tiene lugar la devota función de *Santos y Animas* que empieza á las 5 y media de la tarde.

En la nom... Ma... lem... propi... del E... lla do... En... por e... Barce... mó e... te tel... «C... Asan... Socia... home... sona... de s... terre... ses;... Ig... de R... al 1... nión... Rdo... La f... 5 m... P... do... Sig... Su... la... im... rá... Fr... me... de... ta... me... la... su... ch... d... tr... h... q... f... a... c...

en la que predicará el Rdo. Cura-Ecónom de la parroquia don Tomás Au malé.

Mañana á las nueve habrá misa solemne durante la cual se hará por el propio señor Ecónomo la exposición del Evangelio correspondiente á aquella dominica.

En la reunión celebrada últimamente por el Comité de Defensa Social, de Barcelona entre otros acuerdos se tomó el de transmitir á Roma el siguiente telegrama:

«Cardenal Secretario Estado Roma. Asamblea General Comité Defensa Social rinde á Su Santidad solemne homenaje de afecto á su Sagrada Persona y adhesión á sus enseñanzas base de su programa de acción en todos los terrenos.—Presidente, Luis de Dalmaes; secretario, Cayetano Pareja.»

Iglesia de San Félix.—Festividad de Reyes. Ejercicios correspondientes al 1.º domingo de mes. Misa de comunión con plática preparatoria por el Rdo Licenciado don Ignacio Píera. La función de la tarde comenzará á las 5 menos cuarto con los ejercicios pro-

plos de la Archicofradía, serán á cargo del mismo orador terminándose con la adoración del Niño Jesús.

En la misma iglesia tendrán lugar mañana solemnes cultos al Santísimo Sacramento que le dedican las señoras de la Asociación de la Vela y Oración en el Cuatrigésimo primero año de su instalación en esta ciudad.

A las 8 misa de comunión general con plática por el Rdo. don Ignacio Píera.

A las 10 solemne oficio con exposición de S. D. M. y desde esta hora hasta el fin de la función de la tarde habrá vela continua de señoras que se relevarán cada media hora.

A las 5 de la tarde, Trisagio cantado, rezo de la estación mayor, sermón á cargo del mismo elocuente orador y reserva.

Iglesia del Mercadal.—Hoy festividad de Reyes, misa de comunión á las 8 y oficio solemne á las 10. Por la tarde á las 4 rezo del rosario, función de misterio, sermón y repartición de Santos y Animas.

Se nos asegura que muy en breve

las congregaciones Marianas y de San Luis Gonzaga del Arzobispado de Tarragona se federarán para que sea más eficaz la acción que las mismas desarrollen.

La Correspondencia de Roma afirma que en el Canadá se prepara una nueva persecución contra la iglesia católica.

Día religioso

ENERO

6

La Ad. de los Santos Reyes.

SANTORAL

Sábado.—La Adoración de los Santos Reyes.—Santos Melano, ob. y cf.; Nílanmón, cf.; Santa Macra, vg. y mr.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de San Félix. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media, y por la tarde á las 4 y las 6.

Misa de hoy.—De la Epifanía, de N. S. J. color blanco.

Misa de mañana: De la Octava color blanco.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misa cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos. A las 10, oficio conventual y plática parroquial. A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos. Por la tarde, á las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Nra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 8 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial. Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

MAÑANA

Domingo.—San Luciano, pbro.

Bodega Anticó

Vinos de propia cosecha Garriguella

Vinos rosados y Vinos tintos para la mesa, de varios precios. Vinos para postres.

Vino exclusivo para el Santo Sacrificio de la misa: el mismo que expido desde mi casa.

EN GERONA, SAN FRANCISCO, 9

CLINICA Y LABORATORIO FIGUERAS PARÉS

Médico-Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos.—Análisis de toda clase de productos patológicos: sangre, pus, orina, tumores, etc., para el descubrimiento de cualquier enfermedad.—Serodiagnóstico de la Sífilis.—Aplicación del 608.—Gran Microscopio para ver los microbios productores de las enfermedades.—Sala aséptica para las operaciones.—Aplicación de la Electricidad, etc., etc.

Calle de San Francisco, 8, 1.º (Entre el Puente de Piedra y la Plaza del Grano).—GERONA.

CLÍNICA DENTAL MARTINEZ CRESPO

Dentaduras modernas sin paladar — Abolición completa del dolor en las extracciones. — Asepsia absoluta en el instrumental operatorio.

Gratis á los pobres todos los días de 9 á 10 noche. 8, PROGRESO, 8.—GERONA.

Centre Juridic Administratiu

Minal 2, Herreries Viejas 14 GIRONA

Agencia de tota mena d' assumptes judicials y administratius.—Licencias d' arma y cassa.—Administració y compra-venta de finques.—Préstams hipotecaris.—Representació d' Ajuntaments, Corporacions, Industrials y particulars, etc., etc.—Comissions y Representacions.— Informes y referencias.— Corresponsals en les principals poblacions d' Espanya.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 5

La República china

París.—Se reciben telegramas de Pekín confirmando que se ha proclamado la República en Nankín, siendo designado para ocupar la presidencia Sun Yat-Sen.

Este nombramiento se supeditará á la aprobación de las potencias.

Hacia la paz

Toda la Prensa italiana refleja la impresión de que en este mes se llegará á un acuerdo pacífico con Turquía.

Se asegura que los embajadores de Francia y Rusia intervienen activamente para conseguir este resultado.

La ansiedad de la paz se extiende de día en día por todo el reino, resultando esta guerra muy antipática.

El Gobierno quiere colocarse en las mejores condiciones posibles para que la paz le sea todo lo favorable que á sus intereses conviene.

A este efecto, ha dispuesto que marche á la Cirenaica una nueva brigada de infantería.

Así se reunirán en aquella región tres cuerpos de ejército con 40 000 hombres cada uno.

Las pérdidas italianas desde que se inició la campaña no pasan de 1,800 hombres.

Franceses y moros

«Le Matin» con referencia á noticias que tiene de Fez, asegura que la guarnición del Maghzen en Sefrú, con los instructores franceses, sostuvo anteayer un violento combate cerca del fuerte Prioux, nuevamente edificado.

Los asaltantes fueron rechazados, dejando cincuenta muertos.

Los franceses tuvieron un capitán y un suboficial heridos.

Barcelona 5

Transformación de las Ramblas

Subscripta por numerosos industriales, propietarios y vecinos de las Ramblas, se ha presentado una instancia en el Ayuntamiento en solicitud de que el paseo central de las Ramblas sea convertido en arroyo y los laterales en anchos aceres para el tránsito público.

Tenemos entendido que la instancia en cuestión será desestimada, pues de acceder á los que piden los firmantes del expresado documento, se quitaría

todo su carácter típico á la vía más transitada de la ciudad.

En el Liceo

Se está celebrando en el Gran Teatro del Liceo la función benéfica organizada por las señoras de Barcelona á favor de los soldados de las avanzadas de Melilla.

El teatro presenta un aspecto espléndido, hallándose reñido en el aristocrático coliseo lo más saliente de nuestra ciudad.

Los números anunciados en el programa se van ejecutando entre grandes ovaciones á los artistas.

D. Julio Marial

Del grupo nacionalista se ha separado, abierta, ostensiblemente, el señor Marial, harto de la campaña que en el seno del Municipio, en la Prensa y en los Círculos hacen contra él sus compañeros y correligionarios.

Agitación en Sabadell

Anoche conferenció por teléfono el inspector señor Carbonell con el gobernador, comunicándole que el día había transcurrido en Sabadell sin novedad, formándose á la salida de las fábricas algunos grupos de obreros que sin requerimiento alguno se disolvieron pacíficamente.

Madrid 5

Firma de Instrucción Pública

Creando en el doctorado de Medicina la asignatura de Hidrología médica.

Maura de caza

El señor Maura ha marchado á Granada para asistir á una cacería que celebrará en su honor el conde de Agrela, en su posesión de Tresmulas.

El jefe de los conservadores no regresará á Madrid hasta dentro de cuatro ó cinco días.

Conferencias internacionales

La nueva conferencia que han de celebrar los señores García Prieto y Geoffroy, para seguir tratando los asuntos de Marruecos, no se celebrará hasta dentro de unos días.

Firma de Fomento

Admitiendo la dimisión de vocal del Consejo superior de Fomento á don José Luis Torres, y nombrando para substituirle á don Alfonso Rodríguez.

Jubilando al inspector del cuerpo de minas don Joaquín López Martínez. Declarando de utilidad pública los

trabajos hidrologicos y forestales de la sección segunda de la cuenca del Lozoya.

Desestimando el recurso de alzada interpuesto por don José Leceta, contra una providencia del gobernador de Guipúzcoa.

La cuestión del oro

El ministro de Hacienda ha dictado una real orden cediendo al Banco de España, al precio corriente, unos trece millones de pesetas en oro, parte de ellos en monedas de 25 pesetas, y las restantes en piezas de otro valor y cuño.

Dofia Victoria

Dofia Victoria ha salido hoy por primera vez de sus habitaciones, después del parto.

Oyó misa en el oratorio particular de Palacio.

Con tal motivo, el señor Canalejas felicitó á don Alfonso quien expresó sus deseos de que mañana sólo se celebrase con ocasión de la festividad del día

la ceremonia religiosa en la capilla, prescindiéndose de las acostumbradas recepciones.

Conferencia

El gobernador del Banco de España ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda, tratando de la manera de hacer efectiva la real orden relativa á la compra de los 13 millones de oro, acordada hoy.

Después conferenció el señor Rodríguez con el jefe del Gobierno. El señor Canalejas elogió el propósito del Banco de aumentar sus reservas de oro.

El Consejo próximo

El señor Canalejas ha dicho que los Consejos de ministros que se celebrarán estos días se dedicarán exclusivamente á ultimar los proyectos que el Gobierno presentará á las Cortes.

Entre ellos figura el proyecto de régimen local y la reforma del plan de enseñanza.

En el Consejo de hoy se tratará de

los asuntos en los cuales no hubo absoluta conformidad en el Consejo celebrado ayer después del almuerzo de los ministros.

El Sr. Barroso llevará al Consejo de hoy el expediente relativo á la recomposición del cable de Allucemas.

También tratarán del proyecto de casas baratas y de las modificaciones propuestas por el Instituto de Reformas sociales en este asunto.

El servicio militar obligatorio

El proyecto de ley de servicio militar obligatorio está ya ultimado y el ministro de la Guerra se propone leer en el Congreso el primer día de sesión.

Reformas en la enseñanza

Hoy comenzará el examen del proyecto de ley reformando la enseñanza.

La embajada al Vaticano

Dice «La Epoca»: «Podríamos saber cuando va á Roma á tomar posesión de

la Embajada el Sr. Navarrotreverter? Los católicos, que forman la gran mayoría del país, han de ver con desagrado la conducta que observa el señor Canalejas en este asunto por que constituye una gravísima falta de consideración á la Santa Sede que no se puede tolerar sin formular antes una enérgica protesta.

J. Peré Raluy

Médico.—Cirujano.—Homeópata Miembro de la Academia Homeopática de París.

Electricidad médica y Masaje vibratorio Especialidad en las enfermedades de los niños

MEDICINA GENERAL

Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7.—Visitas á domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral.—GERONA

Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 á 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16.

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Ginesta, calle de Mercaders —Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

ALUMBRADO DE POBLACIONES SOCIEDAD ANONIMA.—BARCELONA.

Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

Para dar á conocer las ventajas del alumbrado de incandescencia y de la calefacción, hemos instalado en nuestra fábrica una exposición de lo más perfeccionado que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

En ella encontrará el público los mejores mecheros invertidos, como así mismo los principales aparatos de calefacción á gas, como son estufas, cocinas, hornillos para diversos usos, planchas, etc. etc.

Informes de las calderas á gas Ramassol para la calefacción central por agua caliente representadas en España por la casa «Hijos de José Preekler».

El Centro de Anuncios y Colocaciones El Protector ha trasladado su despacho á la calle de la Auriga, 2, entresuelo.

Fotografía de A. GARCÍA. - Gerona. Subida Puente de Piedra Ampliaciones = Retratos = Postales

Telegrama (ULTIMA HORA) Los reyes en casa JUAN MATAS Rambla de la Libertad núm. 15 (lado del rio) frente del café Norat.—GERONA. El duño de este establecimiento tiene el gusto de poner en conocimiento del público que ha sido honrado por SS. MM. Orientales con el siguiente telegrama. «JUAN MATAS Gerona.—Sabido Nuestras Magestades Orientales el inmenso y variado surtido de juguetes de todas clases y precios con que cuenta esa casa hemos acordado incluirla en la lista de Nuestros proveedores.—Melchor, Gaspar, Baltasar.»

Dr. F. COLL TURRAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía, Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujano general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12.—Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Frente á la Administración de Correos).

